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FECHA: OCTUBRE 20 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Par de pillos asaltan hotel” 

 
“Elegirán seis mil panistas al nuevo dirigente” 

 “Unificarán policías” 

 “Hoy inician trabajos de remodelación de tiendas TuzoExpress” 

 
“¡Alarma sanitaria!” 

 
“Preparan Fondo de Apoyo para Víctimas del Delito” 

 “CREA ZIMAPÁN RED CIUDADANA” 

 
“Hidalgo: nuevo polo gracias a educación” 

 
“HRW: vive México peor crisis de DH desde 1968” 

 
“Toman 13 alcaldías por ligas con narcos” 

 “Pemex refuerza plan antiordeña; vigilarán ductos electrónicamente”	  

 “Contrato a modo permitió el fraude de Oceanografía” 

I N S T I T U C I O N A L 
No se generó Información. 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Elegirán seis mil activos a líder panista: Un total de 6 mil 167 militantes activos elegirán por voto directo al 
nuevo presidente, secretario general e integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN el próximo 14 de diciembre, de 
acuerdo con la convocatoria que emitió la Comisión Organizadora, que preside el regidor de Pachuca Pablo Arturo Gómez. 
El edicto fue publicado a siete días de que la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó la inmediata renovación de la dirigencia albiazul, que dirige Alejandro Moreno Abud. En procesos internos 
anteriores participaban no más de 60 consejeros estatales, a diferencia de la próxima jornada electiva, en la que decidirá la 
militancia. También serán elegidos siete militantes que integrarán el CDE de Hidalgo para el periodo 2014-2016, quienes 
ocuparán las secretarías de Finanzas y Tesorería; de Fortalecimiento Interno e Identidad; Acción de Gobierno; Vinculación con 
la Sociedad; Formación y Doctrina; Asuntos Electorales, y de Promoción Política de la Mujer. De acuerdo con el artículo 63 de 
los estatutos panistas, los aspirantes a presidir o integrar el comité albiazul requieren una militancia mínima de cinco años al 
día de la elección y haberse distinguido por su lealtad a los principios y programas del partido. Además, el artículo 62 
establece que los interesados en ser electos como dirigente estatal deberán presentar solicitud de registro. Para la jornada 
electoral interna, el PAN Hidalgo instalará centros de votación en cada municipio donde hay presencia de militantes 
blanquiazules. El nuevo presidente, así como los integrantes del CDE, tendrá que ser ratificados por el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) y entrará en funciones una vez se dé este reconocimiento. Los estatus albiazules señalan que los candidatos 
deberán participar en los debates conforme al programa establecido. Podrán votar los militantes que se encuentren incluidos 
en el listado nominal del PAN. (José Antonio Alcaraz, página 10) 
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El Sol de Hidalgo-Liderazgo femenil consolida al priismo hidalguense: Crespo: Ante el júbilo de cientos de mujeres 
priistas se dio la renovación de la dirigencia del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) de Tulancingo, el 
presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, acudió a la sede partidista de esa localidad a tomar protesta a 
Indira Sánchez Zavaleta como titular de esa organización. Ante ellas, Crespo Arroyo sostuvo: "las mujeres son parte 
fundamental, lo más hermoso y lo mejor que le ha pasado al PRI"; en ese sentido las conminó a que con su trabajo, liderazgo 
y convicción, fortalezcan y consoliden al Revolucionario Institucional, un partido de oportunidades para todos. Las derrotas 
electorales del 2000 y 2006 permitieron a los priistas madurar y emprender un trabajo desde otra dinámica, con una nueva 
visión y esquema que prioriza la inclusión de todos los sectores sociales y la generación de oportunidades; "estoy convencido 
y lo veo en Enrique Peña Nieto,-presidente de México-, y en Francisco Olvera,-gobernador-, el PRI es un partido moderno, de 
avanzada, donde se le deben dar las oportunidades a la gente de trabajo, a la gente buena, a la gente honesta, a la gente 
que quiere ayudarle a su comunidad, a sus vecinos, a su entorno". "La unión hace la fuerza y con Indira las mujeres de 
Tulancingo permanecerán unidas", aseguró Guadalupe Muñoz Romero, presidenta estatal del ONMPRI, al reconocer que con 
su esfuerzo llevan al triunfo electoral a los hombres. Además, manifestó su beneplácito por los espacios y las oportunidades 
que les brinda su partido, el cual prioriza la equidad de género traducida en el 50-50, con lo que tienen la posibilidad de 
contender en cargos de elección pública. Asimismo, reconoció la valiosa participación y el desempeño de Patricia Perea y 
Nessy Soto, antecesoras en el cargo que asumió Sánchez Zavaleta. Para Indira Sánchez, licenciada en Derecho, la 
preparación es una herramienta fundamental que permite el desarrollo de las personas, por ello emprenderá un trabajo 
enfocado en la formación académica y política para constituir a los mejores cuadros y en igualdad de condiciones para que se 
dé la participación de las mujeres en la vida política de la entidad. El PRI tiene amplio campo de acción en la política social, 
ámbito que requiere del liderazgo y capacidad femenina, expresó, pues son ellas quienes hacen funcionar el aparato 
productivo-social, como jefas y madres de familia y trabajadoras; "creemos en nuestro talento, en nuestra capacidad y en la 
necesidad de ampliar los espacios de participación". Todos son parte importante de esta estructura, sostuvo Eduardo Romero 
Batalla, dirigente del PRI en Tulancingo, motivo que los compromete a seguir trabajando por y para el Revolucionario 
Institucional, así como a prepararse para afrontar los restos que están por venir. Al clausurar este magno evento, el diputado 
local Jorge Rosas Ruiz evocó la actividad intensa durante la campaña que lo llevo al Congreso del Estado y en la cual mucho 
tuvo que ver Indira Sánchez, quien a pesar de que no ser la titular del ONMPRI, trabajo como tal y recorrió la ciudad de los 
satélites en los toques de puertas; convocó a las mujeres a seguir su ejemplo y sumar voluntades a este instituto político. 
(Redacción, Ojo Política) 
Milenio-Liderazgo de las mujeres consolida al PRI: Crespo (Redacción, página 13) 
Uno más Uno-Liderazgo femenil consolida al PRI: Ricardo Crespo (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Transparencia en manejo de recursos del PAN: Alejandro Moreno: Al dirigente estatal del PAN, 
Alejandro moreno, se le pregunta respecto a los comentarios de que tienes ranchos, invernaderos, casas y una vida que 
difícilmente podría pagar con su salario como presidente. 
-¿Cuál es la situación real? ¿El dinero del PAN se ha ido a tus arcas personales? 
Alejandro Moreno sonríe. Esa pregunta ha sido recurrente desde su llegada a la presidencia del PAN. No es nada que le 
asombre ni mucho menos que le incomode. "Desde que llegue a la presidencia fue lo mismo. Y les dije a todos los panistas 
que tengan dudas que revisen los informes de contabilidad. Nosotros entregamos los informes al IEEH, al IFE, al CEN, y a la 
Comisión de Vigilancia del Consejo Estatal. "Hablar más del tema sería caer en un juego que no me interesa. Que está 
agotado. Yo no he sido funcionario público como muchos de los que hoy me difaman. Ellos están queriendo generar un 
escenario donde no voy a caer. Lo que sí sostengo es que no tengo nada que ocultar, ni en el partido, ni en lo personal, y en 
este último a quienes les debo rendir cuentas sobre mis bienes es a la Secretaria de Hacienda y a mi esposa". Agrega que 
quien tenga dudas de las finanzas que acudan al partido y ahí les aclararán todo. Sin embargo, sólo hace una precisión para 
acallar comentarios. "Las cuotas de los panistas llegan a los comités municipales. No al CDE, donde solo son contabilizadas las 
de los diputados locales que son pluris. Y por dar un solo dato, el dinero de campañas ha sido utilizado transparentemente. 
Hice algo como ejemplo esta última contienda a diputados locales, donde lejos de dividir recursos se les entregó integro a los 
candidatos. El Comité no se quedó con un centavo. Tengo manera de comprobar todo. Desde el primer peso desde que soy 
presidente, hasta el día de hoy. La información está en la página de transparencia del partido. No me he robado un peso". 
Informa en el marco de la aclaración que este año que no hay campañas acaban de adquirir el Comité Municipal de Mineral 
de la Reforma, que costó medio millón de pesos, 400 mil pesos fueron pagados por ellos. También adquirieron las tierras de 
Atitalaquia por 300 mil pesos; Tepeji del Río, 150 mil, y están por comprar en Atotonilco de Tula, Acaxochitlán, Tlanchinol y 
San Felipe Orizatlán. 
DESBANDADA DE PANISTAS, DANIEL LUDLOW 
-Daniel Ludlow expriista y desde hace muchos años miembro activo del panismo en Hidalgo ha manifestado 
públicamente algunas dudas sobre el asunto de los dineros. Incluso se especulaba en algunos medios que 
podría salir próximamente del PAN, junto con otros militantes para cambiar de afiliación política. 
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"A Daniel le he llevado sus campañas desde que está en el PAN, como a muchos otros. Primero como tesorero del CDE del 
2003 al 2010, y más recientemente como presidente. Desde ese entonces y hasta ahora no ha habido ni un solo candidato, ni 
uno, que me acuse de quedarme con el dinero de la campaña".  
-Entonces ¿Qué pasa con Daniel? 
"Como candidato senador, el CEN otorgó recursos por cerca de 800 mil pesos para las dos formulas. A él y a Xóchitl Gálvez se 
les entregaron íntegros los recursos. Cuando terminó la campaña que yo veía como una fórmula ganadora, pero perdimos, se 
sentaron conmigo en una conferencia de prensa. Luego de eso no hubo una sola critica de él para conmigo". Sin embargo, 
menciona, al parecer la molestia comenzó primero con la salida de su esposa Yolanda Tellería de la coordinación de la 
bancada panista en el Congreso Local, y después cuando habiendo terminado esta responsabilidad y ella ya no era 
legisladora, Alejandro Moreno publicó en la redes sociales una foto donde aparece manejando un tractor, y que Ludlow 
comentó de la siguiente manera: "¿De dónde? Vale la pena aclararlo ¿No crees?" El dirigente sonríe otra vez, y responde: "A 
lo mejor le molestó mucho el tractor, como era rojo, pensó que era del PRI". Después, agrega sobre Ludlow: "Es un miembro 
activo del PAN y seguramente alguna vez nos sentaremos a platicar del asunto. El problema está en que el todo me lo manda 
decir por los medios de comunicación, y así no existe comunicación eficiente". Subraya que no tiene problemas personales 
con Daniel ni con nadie. Y definitivamente no comparte estar "diciendo cosas" por los medios de comunicación."Eso no 
lastima a Alejandro Moreno, pero sí a Acción Nacional". Sobre la especulación de su salida del partido, sostiene: "Está en la 
conciencia de cada quién. Son valiosos todos para el partido. Tal vez hoy no coincidamos por alguna circunstancia, pero todos 
los miembros son importantes para el PAN, Daniel y su esposa, Yolanda, son grandes aportes y tienen gran potencial". 
-¿Su salida debilitaría al partido? 
"No. Después de la consulta, la gente opina bien de Acción Nacional. Debemos aprender de nuestros errores. En el PAN 
muchos han aportado, pero también fracturas, y aun así llegamos a la presidencia. Todos valemos mucho y tenemos el 
mismo peso. Es cuestión de congruencia y deber dentro del partido".  
ELECCIONES 
-Las próximas elecciones son un reto mayúsculo para tu partido en Hidalgo. Las posibilidades de triunfo para 
algunos son remotas. ¿Cómo trabajaras? ¿Tienes perfiles no sólo para los diputados federales, sino también 
para las elecciones del 2016?  
"Al partido le va a ir muy bien en los próximos procesos electorales. La oposición tendrá una oportunidad única en el 2016 por 
las elecciones concurrentes. Tenemos muy buenos perfiles. Necesitamos fortalecer la estructura, ir a los comités municipales 
y trabajar todos para un mismo sentido, y así perfilarnos al 2016. La primera prueba será el 2015. Y yo voy a ir a todos los 
comités municipales a hacer acuerdos con los actores políticos. Es una tarea ardua. Y debemos, como lo hemos hecho, 
meternos de lleno al trabajo del estado".  
-¿Y si los resultados son adversos?-, se le pregunta finalmente al presidente del PAN. 
"No lo he pensado. Pero en esto también se gana y se pierde. Lo importante es hacer el trabajo de forma honesta. Muchas 
veces no se dan las cosas en la forma que esperas, pero si le pones todo el empuje y todas las ganas será el mejor premio. A 
final de cuentas hay miles de panistas que están convencidos de que las cosas deben de cambiar, y que las derrotas imponen 
retos para conseguir mejor resultados. Por eso estoy seguro que ganaremos". (Redacción, Ojo Política) 
Uno más Uno-Activa PVEM reforestación en Atotonilco el Grande: El Partido Verde Ecologista de México, mantiene un 
programa permanente para proteger y conservar la naturaleza y así, recuperar el equilibrio ambiental, por lo que el Comité 
Estatal en Hidalgo encabezados por su dirigente Avelino Tovar Iglesias, recorren los municipios de la entidad para reactivar la 
reforestación. Este fin de semana, simpatizantes, militantes, ambientalistas y vecinos de la comunidad de Venta de 
Guadalupe, municipio de Atotonilco el Grande, recibieron por parte del Comité Estatal del PVEM, más de mil árboles pino que 
fueron sembrados en distintos puntos de dicha localidad. En su mensaje, Avelino Tovar, refrendó el compromiso de trabajar 
en conjunto con los vecinos y ser parte activa en el cuidado y preservación de las áreas verdes de la comunidad, "el Partido 
Verde promueve a nivel nacional y estatal, una campaña permanente de reforestación, siendo éste tema el principal dentro 
de nuestra agenda". Tovar Iglesias destacó, que a nivel estatal trabajan fuertemente en establecer estratégicas para 
desarrollar acciones ecologistas que abanderan las políticas del Verde, como combate global a la contaminación, educación 
ecológica para todos especialmente a la niñez, cuidados y regeneración de la flora, respeto a la fauna, tratamiento de 
desechos, tecnología adaptada al medio ambiente, recuperación de la cultura autóctona mexicana, información sobre los 
programas ecológicos, control de la contaminación ambiental, alternativas ecológicas, equilibrio ecológico demográfico, entre 
otros, por lo que asevero que todos los programas están abierto a la ciudadanía en general, "si hay interés en ser parte de 
éste programa y adoptar un árbol o proponer un área verde en su comunidad, es solo acercarse a las oficinas del Comité 
Ejecutivo Estatal del Partido Verde". Vecinos y autoridades de la comunidad venta de Guadalupe, agradecieron la visita del 
Comité y sobre todo la cercanía con sus simpatizantes que nunca antes se había tenido, comprometieron también su trabajo y 
respaldo a las acciones que sean determinadas y propuestas por el partido en su municipio. (Redacción, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
No se generó información. 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Pedirán intervención del Congreso estatal por delimitación territorial: El alcalde de Tulancingo, Julio Soto, 
anunció que solicitará la intervención del Congreso de Hidalgo para definir los límites territoriales con Santiago Tulantepec. 
El edil tomó la decisión luego de que productores de piel y calzado procedentes de León, Guanajuato, se instalaron en plaza 
San Francisco con un permiso que expidió y luego revocó la alcaldía de Tulantepec, pese a que Soto insiste en que este 
espacio se encuentra en la demarcación que él gobierna. La negativa, recordó, obedece al compromiso que estableció con 
empresarios locales respecto a no autorizar ferias foráneas. Soto explicó que para no contravenir la disposición del municipio 
vecino dejó que la vendimia continúe. No obstante, consideró que el tema es grave e, incluso, podría derivar en la apertura 
de giros negros que se sumarían a los que operan sobre San José. En este lugar, la mayoría labora con permisos otorgados 
por gobiernos de Tulantepec. “No podemos dejar que pase más tiempo, buscamos sacar adelante el tema en septiembre, 
estamos en octubre y el vacío legal genera inconsistencias, posturas inapropiadas en relación a la competencia de los 
municipios”, justificó. El edil panista descartó un encuentro previo con su homólogo santiaguense, Jesús Aguilar. “Ante esta 
circunstancia ya no hay nada que platicar, simplemente oficializaremos la petición al Congreso local para que delibere sobre 
los límites territoriales, nosotros sabemos que nos asiste la razón, contamos con los documentos que acreditan nuestro 
dicho”, insistió. (María Antonieta Islas, página 11) 
El Independiente-Dialogo finalizado, Congreso decidiría delimitación territorial (Daniel Martínez, página 27) 
Crónica-Prioriza gobierno educación en todos los niveles: Olvera: La educación es una de las prioridades para la 
administración estatal, por ello gracias a las acciones realizadas en este tema se tiene cobertura desde básica hasta nivel 
medio superior y superior en todas las regiones del estado. En ese sentido el gobierno que encabeza Francisco Olvera 
continúa con su compromiso de consolidar a la entidad como el nuevo polo de desarrollo del centro de México. Ejemplo de lo 
anterior, reiteró el mandatario estatal, es la apertura de la Universidad Politécnica en la zona de Tula, institución de educación 
superior que tendrá la denominación de Universidad de la Energía, cuyo objetivo será capacitar y preparar a jóvenes para que 
se integren a grupos especializados de investigación en dicha materia. De igual forma destacó la Universidad Tecnológica 
Minera de Zimapán (UTMZ), primera en su tipo en la entidad, que tiene como propósito aprovechar e impulsar la 
productividad de este sector, además de capacitar a la juventud estudiantil, dentro de en un plazo no mayor a dos años, para 
desarrollar el proceso de explotación minera mediante diversas estrategias. Otro ejemplo es la consolidación de la Universidad 
Politécnica de Francisco I. Madero (UPFIM), como una institución de alto nivel y desarrollo tecnológico-agropecuario, 
principalmente para el Valle del Mezquital, la cual oferta nuevos programas que permiten que los jóvenes tengan una mejor 
calidad educativa, para así cubrir las demandas y expectativas de conocimiento acordes a la región. En lo referente a nivel de 
educación básica cabe destacar que en promedio existen 550 planteles del nivel primaria que están incorporados al programa 
Escuelas de Tiempo Completo, en donde el universo estudiantil es dotado de alimentos nutritivos, adecuados a su edad y 
desarrollo, que en Hidalgo funcionan también como comedores rurales, modelo que el gobierno federal retomó para 
replicarse en otras entidades del país. El programa Escuelas de Excelencia permite abatir el rezago educativo, con la creación 
de 996 escuelas del nivel básico, además de 24 del nivel medio superior y superior. Además se han realizado diversas 
acciones en beneficio de la juventud hidalguense, muestra de ello es la creación de los ya conocidos Telebachilleratos 
Comunitarios, programa impulsado por la actual administración estatal, el cual ya fue adoptado por el Sistema de Educación 
federal. Recientemente el gobernador Olvera Ruiz encabezó un evento en donde anunció el fortalecimiento de este 
importante programa, con la generación de 327 nuevas plazas para docentes de este subsistema, quienes impartirán sus 
conocimientos en 109 planteles ubicados en diferentes regiones y localidades de la entidad. Con estas y otras acciones en 
materia educativa el gobierno de Francisco Olvera reiteró el compromiso de seguir trabajando en favor de las y los 
hidalguenses, para garantizar que tengan acceso a una educación digna, que les permita un mejor desarrollo social. Cabe 
señalar que existe plena coordinación y se cuenta con el respaldo por parte del magisterio hidalguense, que de manera 
comprometida con las nuevas generaciones se suma para brindar una educación de calidad desde la Sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Hidalgo, con 550 primarias de tiempo completo (Redacción, página 14) 
El Reloj-Apuesta Hidalgo por sor polo de desarrollo del centro del país (Sergio Juárez, página 03) 
Plaza Juárez-La educación es y seguirá siendo el pilar de la administración: Francisco Olvera (Redacción, 
página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Educación, pilar del Gobierno estatal: Olvera (Redacción, página 14A) 
Uno más Uno-Educación es y seguirá siendo el pilar de la administración: JFOR (Redacción, página 05) 
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El Reloj-Solicita Planeación 200 mdp adicionales para conectividad: La propuesta del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para el estado de Hidalgo, para el ejercicio del 2015, fue de siete mil 180 millones de pesos, para los 
proyectos de las diversas dependencias de la administración. Lo anterior lo dio a conocer el secretario de Planeación, Alberto 
Meléndez Apodaca, al comparecer ante diputados del Congreso local, donde recordó que en este año, el presupuesto 
aprobado fue de seis mil 774 millones, del cual cinco mil 985 611 millones fueron repartidos a los 84 municipios, quienes 
hasta el momento han ejercido el 7436 por ciento de ese monto. En entrevista, el secretario de Planeación informó que para 
2015 se solicitó un recurso adicional de 200 millones de pesos para obras complementarias del Tuzobús. "Van a aplicarse en 
la solución vial de todo el distribuidor de Téllez, hoy ese cruce es muy peligroso, donde convergen las vialidades. Esos 200 
extras para 2015 se están viendo algunos proyectos, uno de ellos es un puente elevado que le dé vialidad por abajo a la parte 
local", aseveró el funcionario estatal. Asimismo, declaró que se trabaja en el tema de la nueva Central de Abasto, de la cual 
ya se elabora el plan maestro en este año con fondos metropolitanos. "Para la Central de Abasto se está construyendo el plan 
maestro, ahorita se invirtieron 16 millones de pesos, pero entiendo que faltarán alrededor de 30 millones para adquisición de 
reserva", detalló el secretario de Planeación. Por otra parte, respecto a los proyectos que PEMEX tiene para los terrenos 
donde se edificaría la refinería Bicentenario, Meléndez Apodaca indicó que no hay un plazo específico, "yo espero que no 
tarde mucho, porque al final queda pendiente un proyecto de una importancia estratégica para el país, ya que la refinería iba 
a ser para reducir el déficit de importación de hidrocarburo"; sin embargo, dijo que hasta el momento, no hay notificación 
oficial de la cancelación de la nueva refinería. Finalmente, Alberto Meléndez dijo que en el convenio que se firmó con PEMEX 
cuando se entregaron las tierras para la refinería, existen rubros donde la paraestatal se compromete a realizar un desarrollo 
para la zona, "no ha querido tocar el gobernador ese tema hasta que no haya una solución, ya que se ha encontrado toda la 
disposición del gobierno federal de poder hablar y buscar una solución óptima". (Sergio Juárez, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Exámenes de control son poco confiables: Eleazar García: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, consideró que los exámenes de control de confianza que la federación aplica a elementos de seguridad del país no 
resultan del todo confiables. García Sánchez declaró “desde mi punto de vista este tipo de exámenes no garantizan que sea 
buen o malo un policía”. Además, el alcalde, observó que hay gente con trayectoria buena que no aprobó y al contrario, 
gente identificada que pudiera estar incurriendo en actos de corrupción y aprobó. García aseguró que desde la Federación 
Nacional de Municipios (Fenam) se han hecho llamados a la federación para establecer nuevos mecanismos de evaluación de 
los elementos. El representante popular expresó que hay casos en los cuales los elementos reprobaron por situaciones como 
estar pasados de peso, no precisamente porque se haya demostrado algún nexo con la delincuencia organizada, pero 
cuestionó que lamentablemente no se da a conocer caso por caso el motivo de la reprobación de los elementos. Finalmente, 
Eleazar García, indicó que ese tipo de motivos, estar pasados de peso y tener vínculos con la delincuencia, son situaciones 
completamente distintas.  
Dificultad 
...El alcalde de Pachuca reconoció que la labor de los oficiales de seguridad es cada vez más compleja, pues no son los 
mismos tiempos a los que se tenía hace 20, 30 años. 
...Llamó a que la ciudadanía colabore con la seguridad, pues un acto de corrupción también es culpa de la población. 
Actualmente se tiene un déficit de mil policías en la ciudad. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 
Crónica-Enfatiza EGS imagen urbana mediante las recientes obras: Defendió el alcalde de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, la labor en materia de mejoramiento de imagen urbana en la ciudad y estableció que este tipo de trabajos son para 
adecuar tanto el aspecto como el contexto para un mejor desarrollo. Sostuvo que la labor realizada por el ayuntamiento se 
enfoca en estos casos a generar que las familias cuenten con espacios dignos, por medio de los cuales exista una capital con 
rostro más humano y basada en el ahorro de recursos. Al referirse al rescate de espacios públicos señaló que se ha 
involucrado a personal del ayuntamiento, lo que se traduce en obras de alto impacto para la ciudad, generar un ahorro 
importante de hasta un 50 por ciento de su costo normal. Añadió que pese a las labores correspondientes al embellecimiento 
urbano y mejoramiento de obra pública, siempre habrá acciones por realizar, igual de importantes todas, por lo que cuando 
existe disposición de trabajo y coordinación con todos los sectores sociales siempre será importante contribuir para contar con 
una ciudad más agradable en todos los sentidos. Adelantó que en lo subsecuente las labores de este tipo se mantendrán en 
Pachuca, al señalar que es deber de las autoridades capitalinas forjar un mejor futuro para sus habitantes. En tal sentido 
concluyó que la capital hidalguense se encamina a tener un mejor aspecto, por lo que se mostró por mantener la buena 
relación con la población de barrios y colonias, además de destacar la voluntad de participación y compromiso que existe por 
parte del sector empresarial para con su ciudad. 
FUENTES. Poco antes, García Sánchez y secretarios del municipio, explicaron los proyectos de mejoramiento de imagen 
urbana que realiza la Secretaría de Obras Públicas de la capital, coordinadamente con Servicios Públicos Municipales. 
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En el acto enfatizó dos fuentes colocadas en dos espacios de la ciudad, una de ellas sobre el bulevar Ramón G. Bonfil, al 
cruce con el bulevar Colosio, y la otra en avenida Revolución esquina con el Viaducto Nuevo Hidalgo. Además habló sobre la 
técnica de absorción implementada sobre el camellón del bulevar Colosio, que evita encharcamientos. (Milton Cortés, 
página 08) 
Milenio-Rescatan espacios públicos de la capital Hidalguense (Redacción, página 09) 
El Independiente-Presentan proyectos de mejoramiento de imagen urbana (Redacción, página 06) 
El Reloj-Inauguran nuevas fuentes en Pachuca (Redacción, página 05) 
Plaza Juárez-La capital del estado cuenta con nuevas fuentes ornamentales (Redacción, página 5A) 
El Sol de Hidalgo-Siguen proyectos para mejorar imagen urbana (Erwin Reyes, página 14A) 
Uno más Uno-Ciudad Capital cuenta con nuevas fuentes ornamentales (Redacción, página 07) 
Crónica-Potencia DIF Pachuca acciones contra cáncer: Invitó Gabriela Castañeda Badillo, a las pachuqueñas a 
participar en la campaña “Vive tu Salud, Examínate a Tiempo”: tendrá verificativo del 20 de octubre al 28 de noviembre. En el 
marco del Mes de la Lucha contra el Cáncer de Mama, la titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en 
Pachuca, explicó que la meta es realizar 450 paquetes que constan de Mastografía y/o Ultrasonido, Papanicolau, Biometría 
Hemática y Glucosa, Densitometría Ósea Periférica, Limpieza Dental y Examen de la Vista (no incluye armazón, ni micas) a un 
precio de 400 pesos. Los estudios se aplicarán en el Centro de Atención Médica y Diagnóstico (CAMYD), ubicado en Parque 
Hidalgo 30, Colonia Centro, de lunes a viernes en un horario de 9:00 a 14:30 horas. La entrega de resultados será cinco días 
hábiles posteriores a la realización de los mismos. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), hacia 
2012 en Hidalgo el cáncer de mama fue la segunda causa de muerte entre las mujeres con cáncer de 20 años y más; así 
como 6.4 defunciones por cada 100 mil mujeres, fueron a causa de este padecimiento. Mayor información al teléfono 107-08-
54, de lunes a viernes, de 8:30 a 16:30 horas. (Milton Cortés, página 22) 
Milenio-Buscan reducir la cifre de mujeres con cáncer (Redacción, página 12) 
El Reloj-Ofrece DIF Pachuca 450 paquetes para mastografía y ultrasonidos (Yina Bautista, página 05) 
Plaza Juárez-El Sistema DIF Pachuca ofrece paquete a precio económico para el cuidado de la salud de la 
mujer (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Lanza DIF Pachuca campaña Vive tu Salud, Examínate a tiempo (Erwin Reyes, página 2A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Controlen a los policías: Es indudable que con las nuevas herramientas de la tecnología las denuncias ciudadanas han 
cobrado una fuerza implacable y prueba de ellos son los constantes videos que a diario se suben a redes sociales. En el tema 
del abuso de las autoridades, este ha sido un tema de mucha polémica pues a la mayoría de quienes graban a elementos de 
seguridad pública en alguna detención o acción, se les asegura al igual que cualquier sospechoso por la comisión de un delito, 
en este caso, el de “grabar a un policía”. No sólo Pachuca o varios municipios como Huejutla, Tulancingo, Ixmiquilpan, en 
prácticamente todo el país se repiten escenas en donde hay gritos y empujones, donde hay amenazas y signos de represión 
de ambas partes (ciudadanos y policías) en claro reflejo de lo que es ahora la autoridad: un aparato que infunde todo menos 
confiabilidad, y que emplea a personas que tampoco confían o creen en sus ciudadanos. Los medios de comunicación son los 
primeros en denunciar hechos como los que graban ciudadanos o personas del ámbito público e incluso se han convertido en 
parte importante de la agenda social en páginas de Internet e impresos. Así es como vemos, de forma cotidiana, como 
integrantes de fuerzas policiacas se unen pero para bajar de vehículos a personas que van a infraccionar por una multa de 
tránsito o bien porque no desean ser vistos en plena operación de sus facultades legales para pedirle a una persona que se 
calle y se deje someter, o porque una discusión sobre quien puede más o quien tiene más contactos ante los jefes y 
autoridades de los más altos niveles llega a un punto de lidiarse a golpes, entre otros muchos ejemplos más. Lo que tanto 
criticamos en meses pasados sobre la alta incidencia en videos de peleas de jóvenes en diversas partes del país, parece 
replicarse pero con los policías y sus supuestos abusos. En casos más extremos, la tendencia parece irse deshumanizando con 
actuaciones policiacas como las del estado de Guerrero en donde no se pudo detener a las policías municipales en contra de 
los estudiantes normalistas de Ayotzinapa. Como ejemplo, este fin de semana en la Cámara de Diputados se reveló que hay 
cerca de 30 mil desaparecidos, siendo los más recientes los 43 estudiantes de la normal rural. A la par, se planteó que la 
CNDH pueda mantener los programas de protección, defensa, promoción y observancia de los derechos humanos, durante la 
estrategia que implemente el Estado en el tema del combate a la inseguridad. Se recordó que la Gendarmería Nacional tiene 
el propósito de ser el cuerpo de control territorial que permitirá el ejercicio de la soberanía del Estado en todos los rincones 
del país, sin importar su lejanía, aislamiento o condición de vulnerabilidad; sin embargo en su ordenamiento “no cita que 
deberá tutelar en todo momento los derechos humanos”. Controlen a las policías. (Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

Los vínculos perredistas: Poco a poco y utilizando como herramientas principales sus "torpes" decisiones, la corriente de 
los Chuchos, cavan la fosa política de un sol azteca que, desde ahora y hasta el 2015, pagará caras sus facturas. Como se 
sabe, este fin de semana los líderes del PRD decidieron ratificar su apoyo al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, 
personaje al que no pedirán que renuncie pero tampoco le solicitarán que permanezca. Si el gobernador Aguirre determina 
separarse del cargo que le fue conferido en las urnas, los dirigentes perredistas pierden no sólo el poder en aquélla entidad, 
sino toda posibilidad de "controlar""(como lo tenían planeado) el proceso electoral que será en junio de 2015. Y si el 
gobernador perredista se sujeta a los alfileres que lo tienen débilmente atado a la gubernatura, el desprestigio para el Partido 
de la Revolución Democrática será mayor. En esa organización, una constante ha sido la falta de ética política y pulcritud a la 
hora de elegir candidatos a los cargos de elección popular y en el afán de acceder al poder por el poder mismo, hoy enfrentan 
situaciones como la del ex presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca, que resultó ser cabeza de un grupo criminal. 
Pero así como ocurre con Los Chuchos, sucede lo mismo con Andrés Manuel López Obrador, que deberá estar listo para una 
reacción adversa de la ciudadanía que acuda el domingo 26 al mitin al que el líder del Movimiento de Regeneración Nacional 
ha convocado. Y es que Lázaro Mazón, el personaje guerrerense que "invitó" a José Luis Abarca para que aceptara la 
candidatura del PRD al gobierno de Iguala, resultó ser incondicional y discípulo de Andrés Manuel López Obrador, a quien le 
debe haber sido senador por aquélla convulsionada entidad. Resulta que Luis Mazón Alonzo, hermano de Lázaro Mazón, quien 
dejó de ser secretario de Salud en Guerrero, asumió el control de Iguala, pues Luis Mazón era compañero de fórmula del 
alcalde prófugo. Los vínculos de dirigentes partidistas con la delincuencia no es asunto nuevo, sucede que en Hidalgo, hace 
poco más de cuatro años, el PRD pretendía encumbrar en la gubernatura a la señora Xóchitl Gálvez, y en alianza con el 
Partido Acción Nacional, le diseñaron una intensa campaña .para ganar la simpatía de los hidalguenses, que finalmente le 
negaron su apoyo en las urnas. Luego resultó que la hermana de Xóchitl Gálvez, la ex candidata a gobernadora de Hidalgo, 
formaba parte de una banda de secuestradores, motivo por el cuál fue detenida y procesada. Y como era de esperarse, Jesús 
Ortega, Jesús Zambrano y Carlos Navarrete, jamás dijeron algo al respecto, mucho menos ofrecieron disculpas. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Vocales extraviadas… 
 
Ruleta: Al paso de las semanas hay pistas más claras de quiénes se enfilan con mayor solvencia hacia las candidaturas del 
PRI a diputados federales. Para hablar sólo del gabinete estatal, el protagonismo de la secretaría de Desarrollo Social, 
Geraldina García; del titular de Gobierno, Fernando Moctezuma; Finanzas, Aunard de la Rocha; y Desarrollo Económico, Pablo 
Maauad, es cuantificable en número de impactos en la prensa, lo que contrasta con el abandono de los medios a otros 
secretarios. Pero mientras sube el volumen en cuanto a estos nombres hay otros que se apagan o que sólo entran en 
escenarios complementarios a los movimientos electorales. Como si fuera una ruleta, cuando un color gana, necesariamente 
el otro pierde y basta un nuevo “jalón” para cambiarlo todo. Insistentemente rumoraron que el secretario de Salud, Pedro 
Luis Noble, podría ser candidato a diputado federal por la cercanía y confianza que lo une al jefe político y primer priista de 
Hidalgo. Dos distritos manejó el funcionario, Ixmiquilpan y Actopan. Hoy comentan que esa relación sólida con el poder lo 
llevara a ser secretario de Gobierno. Alberto Meléndez, titular de Planeación, dicen “los apostadores”, está fuera de la jugada. 
Al avanzar la administración se desdibujó hasta el punto de que sólo era mencionado por incidentes ajenos al trabajo y sus 
subsecretarios tuvieron que modificar sus estrategias porque empezaron a ganar notoriedad. Por si fuera poco, Meléndez 
perdió el control del personal a su cargo y permitió no hacer nada a recomendadas del pasado que a cambio sí lo 
contrapuntearon con la prensa. Así, nunca logró ganarse la confianza de su jefe y en más de una ocasión fue necesario 
atender y resolver asuntos de la Secretaría de Planeación en escritorios muy lejanos a esa oficina. Recuerdo el comentario 
que vino desde los más altos niveles en el cual la imagen de Meléndez es reducida a su mínima expresión, a propósito de la 
sorpresiva muerte de Glafiro Chávez: “era alcalde de Pachuca Tito Meléndez y como no daba una el gobernador mandó al 
difunto Firo Chávez Bustos para ayudarle”. Un capítulo aparte requiere hablar de los delegados federales en Hidalgo, quienes 
“levantaron polvareda”, pero que al final sólo uno o dos tendrán posibilidad real de llegar a las candidaturas. Pero en tanto, 
dentro de ese selecto grupo de delegados hubo dos que no entraron del todo al bloque y que hoy son blanco del “fuego 
amigo”: José Luis Lima, delegado de la Comisión para la Regulación de la Tenencia de la Tierra (Corett) y Daniel Rolando 
Jiménez, titular en la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Nuevamente la ruleta política giró, 
esperaremos a que detenga su concéntrico recorrido para ver un nuevo acomodo en sus piezas porque esta vez todo podría 
quedar exactamente al revés. 

 (Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
24 días y nada: Han pasado 24 días y nadie acierta a decirnos con claridad dónde están los 43 normalistas de Guerrero 
desaparecidos. No es que se hubieran despedido de sus compañeros y luego emprendieran un viaje desconocido. O que un 
día no hubieran amanecido en sus dormitorios. No. Los estudiantes iban en dos camiones, sostuvieron un enfrentamiento con 
policías y delincuentes unidos, y luego fueron capturados por malhechores (muchos de ellos detenidos ahora) que los 
entregaron a sus cómplices. ¿Cómo es posible entonces que 24 días después de un suceso tan terrible nadie pueda decirnos 
qué pasó con los jóvenes? El silencio gubernamental comienza a parecerme sospechoso. Creo que teniendo el Estado grandes 
aparatos de investigación y análisis, y en sus manos a responsables de la agresión y el secuestro de los jóvenes, me temo 
que los responsables de la investigación sí saben lo que ocurrió, pero no quieren decirlo. Porque no hay otra razón. Es terrible 
tener en la incertidumbre no sólo a los padres de los normalistas desaparecidos, sino que también lo es que la opinión pública 
no pueda conocer qué es lo que ocurrió en una entidad podrida por la corrupción y el narcotráfico. Ni la PGR, ni el CISEN, ni 
las fuerzas armadas, ni nadie es capaz de decir esta boca es mía. ¿Temen las autoridades un brote de protestas violentas si 
se conoce la verdad? ¿O de veras hay esperanza de localizar vivos a los jóvenes y por eso la secrecía del asunto? Lo malo del 
asunto es que conforme pasan los días el ambiente se tensa más. México necesita saber qué pasó, y necesita saberlo pronto. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que Arturo Hernández Máximo, presidente municipal de San Agustín Tlaxiaca podría en breve dejar el conflicto 
limítrofe que sostiene con el municipio de Pachuca por los terrenos de la Ciudad del Conocimiento, pues comentan que 
no ha podido comprobar al 100 por ciento la pertenencia de estos terrenos para su municipio y lo que tienen hasta ahora no 
es suficiente prueba. El tema dicen que está por resolverse y parece que será a favor de la capital. 

: Que comentan que Director de Tránsito municipal de Pachuca, Samuel Alejandro Pérez, no aprobó las pruebas de 
control de confianza que recientemente les hicieron a la policía de la capital, y aunque están por darse a conocer varios de los 
resultados que se practicaron a elementos de la corporación, dicen que habrá una serie de reajustes dentro del equipo de 
uniformados, comenzando por una revisión de patrulleros y agentes viales, quienes en repetidas ocasiones son señalados en 
videos en redes sociales y en denuncias ante Derechos Humanos. 

: Que recientemente se ha dado a conocer que urge una renovación de sus bandos de policía y buen gobierno para muchos 
municipios de la entidad, sobre todo en la zona de la Huasteca en la que parece se rigen por normatividades muy añejas y 
que resultan inútiles en estos tiempos; tan solo en Huejutla se tiene 14 años desde que se modificó por última vez, 
en Jaltocán  tiene 25 años que no se moderniza el bando, por lo que es un tema al que urge atenderse sobre todo si se 
quiere instaurar el Mando Único en la entidad. 

: Que a quien le han hecho ver su suerte es al alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández y es que no pueden 
concluir un tramo de la carretera Arco Norte en el municipio porque un ejidatario no quiere dar su permiso para la 
construcción, dicen que pese a promesas de beneficios para el comunero, este se niega a dar paso y el proyecto está en 
riesgo pues sin su consentimiento simplemente no se puede hacer nada, el edil se dice preocupado por esta situación y sobre 
todo por la inversión que se perdería. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“El mando único ya existe, hay municipios que no han querido recibirlo, pero también el municipalismo debe respetarse, el 
problema es que los municipios no tienen la capacidad económica, ni siquiera de instalaciones, ni de personal capacitado para 
llevar ciertos asuntos” 
Mirna Hernández Morales 
Diputada Federal sobre Mando Único. 
 
“Las mujeres son parte fundamental, lo más hermoso y lo mejor que le ha pasado al PRI. Estoy convencido y lo veo en 
Enrique Peña Nieto, y  en Francisco Olvera, el PRI es un partido moderno, de avanzada, donde se le deben dar las 
oportunidades a la gente de trabajo” 
Ricardo Crespo Arroyo 
Líder del PRI sobre mujeres en el partido. 
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“Tanto peca el que mata la vaca como el que le agarra la pata, es malo que el municipio no tenga definidas sus áreas de 
riesgo pero también la decisión del constructor de construir ahí (en áreas de riesgo)” 
Andrés Manning Novales 
Presidente de Canadevi sobre responsabilidad de municipios. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que buenos para la fiesta salieron quienes no trabajan en la asamblea municipal, pero cómo se divirtieron en el palenque de 
la feria de Pachuca: los regidores Rodrigo León Cerón y Miriam Carmona, quienes fueron vistos durante la presentación de la 
Banda MS del pasado jueves en las instalaciones feriales, junto al delegado de la procuraduría Agraria, Carlos Muñiz, baile y 
baile, brinde y brinde. Si así fueran como asambleístas... 

que es normal que un funcionario quiera brillar más que otro y más si pertenecen al mismo sector, tal es el caso de la 
secretaría del Trabajo en el estado, Mayka Ortega Eguiluz, quien no pierde oportunidad de destacar sobre su homólogo a 
nivel federal, José Ponce Sosa, ya sea indicándole qué tiene que decir en algún evento protocolario y hasta atribuyéndose 
iniciativas del funcionario. 

que desde hace algunos días, una veintena de agentes del servicio secreto británico (MI6) se encuentran en Hidalgo 
verificando la seguridad; esto, por la visita que hará el príncipe Carlos el 2 de noviembre, por lo que incluso durante las tardes 
y noches, se dice, han cerrado algunas calles del municipio de Mineral del Monte, a fin de verificar la ruta que seguirá el 
convoy del monarca, quien se espera esté 

de visita por espacio de una hora en este pueblo mágico. 

que en Ixmiquilpan se originó un congestionamiento vial por más 30 minutos debido a un percance vial entre una lujosa 
camioneta Toyota Sequoia, propiedad del expresidente municipal Heriberto Lugo, y un modesto auto compacto, conducido 
por una señora quien llevaba a sus dos pequeños hijos. La prepotencia del exalcalde afloró en su máxima expresión contra la 
mujer conductora, situación que irritó tanto a automovilistas como a peatones que se encontraban en el lugar y quienes 
exigían que se librara la vialidad. 

que el exlíder moral del magisterio, Moisés Jiménez Sánchez, no pierde la esperanza de ser gobernador del estado algún día, 
a pesar de sus fracasos políticos insiste aún en su pretensión, ya que busca acercamientos con diversos actores del Partido de 
la Revolución Democrática para ver la posibilidad de lograr la candidatura en 2016, ante las nulas posibilidades que tiene en 
el partido Nueva Alianza, del que fue dueño por mucho tiempo. 

 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
El camino para la recuperación del salario mínimo es intrincado, pero traería más complicaciones dejarlo como está. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que en el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH) son mucho más 
los asuntos radicados que los que reciben sentencia, lo cual explica el rezago existente en los diversos 
juzgados de la entidad. 

Por citar un ejemplo, de septiembre a la fecha llegaron a los juzgados familiares mil 691 asuntos, a los civiles mil 145, a los 
mercantiles 916, a los penales 334 y a los especializados en justicia para adolescentes 16. En el mismo periodo fueron 
dictadas 890, 735, 219, 252 y dos sentencias, respectivamente. 
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Sólo en este periodo, la diferencia entre casos radicados y resueltos fue de dos mil cuatro, cifra que se suma al rezago 
histórico en resolución de expedientes del Poder Judicial. 

En Radio Pasillo cobra fuerza el rumor de que, en el distrito de Pachuca, el PRI postulará un candidato de lujo 
para contender en las elecciones que se llevarán a cabo en junio de 2015. 

Al parecer este distrito está entre las prioridades del tricolor rumbo a la renovación de la Cámara de Diputados federal, por lo 
cual se han comenzado a manejar nombres como los de Carolina Viggiano Austria, directora general del Conafe, y Fernando 
Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno estatal, a quien, sin embargo, también se le ubica como probable aspirante por la 
vía plurinominal. 

Suena a todo volumen que el caso Mixquiahuala, donde la contraloría interna pretende aplicar al síndico procurador y 
los regidores un descuento de 34 mil 619 pesos para reponer un faltante detectado por la Auditoría Superior del estado, no 
terminó con la resolución del Tribunal Electoral local donde recomendó a la autoridad abstenerse de aplicar la medida de 
apremio mientras no cumpla el procedimiento administrativo que establece la ley. 

Como era de esperarse, el municipio impugnó el fallo ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), pero lo que llama la atención es que también el síndicos y los regidores se inconformaron con el 
dictamen, pues algo no les gustó a pesar de que aparentemente resultaron favorecidos. 

 (Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Insiste el gobierno estatal en crear condiciones adecuadas en el ámbito educativo que permitan un desarrollo integral de su 
población, pues al priorizar el tema en todos los niveles, esta entidad también asume los retos del porvenir con una mejor 
preparación; así lo apuesta el gobernador Olvera Ruiz, quien reitera los beneficios de contar en Hidalgo con organismos y 
universidades que respondan a las necesidades colectivas y brinden certeza a las nuevas generaciones. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Guadalupe Romero:  Alcanza proyección la titular del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
en Hidalgo porque entre sus estrategias enfatizó la importancia de enriquecer todos los esquemas para no sólo ser 
dependencias de asistencia, sino lograr un crecimiento en función de un progreso real, con el cual la población alcance, 
permanentemente, mejores escenarios de vida. 
Abajo-Alfredo Zúñiga: Imperó en Progreso de Obregón una especie de acto donde la incertidumbre fue la protagonista 
porque desde hace ya bastante tiempo la imagen de quien supuestamente encabezaba el Poder Ejecutivo en esta 
municipalidad simplemente no daba pauta para hablar de una verdadera autoridad. Ahora que ya tiene mayor presencia, 
habrá que ver cómo le va al alcalde Zúñiga Avilés. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
 CAMBIO 
Tal parece que ahora sí para el próximo año será formalizado el cambio de sede de la feria San Francisco Hidalgo, 
actualmente instalada al sur de Pachuca; según declaraciones de algunos secretarios ya adquirieron un predio importante en 
Xochihuacán, localidad ubicada entre los límites de Mineral de la Reforma y Zempoala, además para 2015 solicitarán un 
recurso extraordinario, a fin de afianzar más hectáreas para el complejo ferial. Sin embargo, este proyecto mantiene en 
suspicacia a locatarios y fieles visitantes del evento anual, pues algunos opinan que la lejanía, falta de servicios e incluso una 
incorrecta planeación, ocasionarán el declive en las ventas y hasta vaticinaron poca afluencia, por ello solicitaron a las 
autoridades detallar dicho plan antes de llevarlo a cabo. 
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DISTANTES 
No cabe duda que los diputados de la LXII Legislatura cada vez exhiben con más descaro sus verdaderos intereses, muchos 
nada tienen que ver con las responsabilidades de un servidor público, ejemplo es que los grillitos atestiguaron cómo 
“mandan” a sus asistentes a comprar o apartar boletos para el palenque, donde aprovechan para disfrutar a su artista 
preferido y dejarse ver en los eventos públicos. Otros legisladores están más apurados en visitar sus distritos y entregar 
apoyos, de cualquier tipo, con el objetivo de exponerse como “activo político” de cara a la contienda 2015. Lo cierto es que 
en el Congreso hidalguense persiste un importante rezago sobre iniciativas o exhortos por aprobar o rechazar, según sea el 
caso, y si esta situación impera podría ubicar a esta Legislatura como la menos productiva. 
 
OPCIONES 
La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), a través del Instituto de Formación Policial, convocó a las mujeres y 
hombres interesados, de 18 a 30 años de edad, a que participen en el concurso de selección para estudiar la carrera de 
Técnico Superior Universitario en Seguridad Pública e Investigación Policial, otra oportunidad para continuar con la formación 
profesional. 
 
(Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo… 
 
Proceso electoral: El pasado 7 de octubre inició formalmente el proceso electoral federal que renovará la Cámara de 
Diputados en 2015 y que coincide con elecciones locales de 17 entidades de la república. Octubre marca entonces el inicio de 
actividades y rutinas institucionales que son responsabilidad del Instituto Nacional Electoral y que están encaminadas a 
garantizar un terreno parejo de competencia y un voto efectivo y libre en todo el país. Estamos ante la novena elección 
federal que organiza una autoridad autónoma e independiente del gobierno, pero la primera que está a cargo del nuevo INE, 
que sustituye al IFE, luego de una profunda reforma constitucional y legal que se concretó en febrero de este mismo año. 
Todos los comicios locales del próximo año tendrán por primera vez árbitros nombrados por consejeros del INE a nivel central 
y no por los grupos parlamentarios de los Congresos locales como había sucedido antes. Se trata de 126 consejeras y 
consejeros que fueron designados de forma legítima y por méritos propios, quienes tendrán la enorme responsabilidad de 
homologar rutinas exitosas que se han aplicado en las elecciones federales para que se fortalezca la confianza en todas las 
elecciones locales. 2015 será una elección compleja por los retos y figuras que no estaban presentes en las contiendas 
previas. Tan solo el número de ciudadanos que podrán ejercer su voto el próximo año superará los 82 millones, lo que 
significa que el INE tendrá que instalar casillas de votación en 152 mil puntos del país (9 mil más que las instaladas en 2012) 
y de ese total, las 92 mil correspondientes a las 17 entidades que tendrán elecciones coincidentes con la federal serán, 
también por primera vez en la historia, "casillas únicas", es decir, mesas de votación que permitirán a los electores emitir su 
voto para candidatos locales y federales en un mismo lugar y con los mismos protocolos de vigilancia y garantías para que 
cada voto cuente y se cuente de manera efectiva tanto a nivel local como a nivel federal. Habrá más ofertas políticas porque 
10 partidos políticos —3 más que en 2012— buscarán el respaldo para sus candidatos y posturas sobre temas diversos, pero 
también podrán registrarse candidaturas independientes a cargos federales, algo que no era posible antes. Tendremos que 
implementar un modelo inédito de fiscalización de los recursos utilizados en campañas locales y federal, que permitirá saber, 
en tiempo real, movimientos financieros de todos los competidores pero que tendrá también plazos cortos para saber, antes 
de que asuman su cargo quienes que obtengan más votos, si se respetaron los topes de gasto permitidos, y en caso de no 
ser así, los triunfos en las urnas podrían anularse por la trampa con las carteras. La Suprema Corte decidirá si 2015 inaugura 
la aplicación de consultas populares que promueven los actores políticos, lo que sumaría un ingrediente adicional a los ya 
mencionados y una primera escala nacional de este instrumento democrático que no teníamos antes y que hoy promueven 
los propios partidos para que el rumbo de diversos temas polémicos (reforma energética, salarió mínimo y legisladores de 
representación proporcional) sean definidos de forma directa por las y los ciudadanos, quienes podrían deliberar, 
simultáneamente con las campañas electorales, si apoyan con un sí o con un no alguno de los planteamientos que les sean 
consultados si finalmente da su visto bueno la Corte. Si bien la reforma electoral de 2014 no modificó los promocionales 
cortos en radio y televisión para que partidos y candidatos expongan sus ofertas de gobierno o representación legislativa, sí 
aumentó el número de minutos al que todos ellos tendrán acceso para hacer llegar sus mensajes, pos, turas y propuestas a 
los votantes, quienes el primer domingo de junio decidirán en libertad a quién le otorgan su confianza y a quién no. Respetar 
esa decisión, hacer valer cada voto. De eso se trata todo. 
 
(Marco Antonio Baños, página 08A) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-HRW: vive México peor crisis de DH desde 1968: México vive la peor crisis de derechos humanos desde 
1968; la desaparición de 43 estudiantes en Iguala y el hallazgo de las muchas fosas clandestinas que ha aparecido mientras 
se busca a los normalistas secuestrados, “son muestra de la degradación más profunda en la que ha caído México en ámbitos 
como la justicia, la violencia, la vigencia de los derechos humanos, la corrupción y la impunidad”, asegura el director ejecutivo 
para las Américas de Human Rights Watch (HRW), José Miguel Vivanco. “La crisis que viene arrastrando México desde el 
sexenio de Felipe Calderón a la fecha en materia de derechos humanos es la crisis más seria que ha enfrentado México desde 
los tiempos de Tlatelolco (la matanza de estudiantes del 2 de octubre de 1968), especialmente con la culminación de estas 
desapariciones de más de 40 estudiantes. Yo no conozco un hecho similar en América Latina en los últimos 30 años, y 
aunque en la historia de México ha habido muchos desaparecidos, de esta magnitud y en tiempo real no conozco ningún 
caso”, dice Vivanco en entrevista con EL UNIVERSAL. Tras participar en una seminario de la 70 Asamblea General de la 
Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), en la que estuvo acompañado por el recién electo Relator Especial de la 
Organización de Estados Americanos (OEA) Para la Libertad de Expresión, Edison Lanza, y la ex relatora Catalina Botero, José 
Miguel Vivanco abordó el tema de la situación del respeto a los derechos humanos en México. El directivo de HRW hace 
referencia a los casos de Iguala, Guerrero, en el que seis personas fueron asesinadas presuntamente por policías en 
coordinación con miembros de la delincuencia organizada y que simultáneamente secuestraron a 43 estudiantes que están 
desaparecidos; y el ocurrido en el poblado de Tlatlaya, Estado de México, en el que elementos del Ejército son investigados 
por haber asesinado a civiles y alterado la escena del crimen en un presunto enfrentamiento en el que perdieron la vida 22 
personas. “La gente se pregunta, en especial fuera de México —los mexicanos no tanto pues ya la han vivido—, pero en el 
extranjero la pregunta es ¿cómo puede ser que unos policías disparen contra estudiantes y que ellos mismos intenten 
desaparecer a 40 personas? La única explicación es la impunidad. Argumento uno, la impunidad; argumento número dos, la 
impunidad y argumento número tres, la impunidad; es la impunidad total”, dice Vivanco. ¿Qué responsabilidad tiene el 
gobierno federal en la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Guerrero? Esta desaparición se produce en un lugar 
que no es remoto, que no es de difícil acceso. Son 120 kilómetros de la capital de México. Curiosamente el 26 de septiembre 
se produce primero el homicidio de seis personas por parte de policías, tres estudiantes y tres transeúntes, y de inmediato se 
denuncia el secuestro de decenas de estudiantes. Es inusual la comisión de un delito de desaparición de personas en tiempo 
real, donde se van desencadenando los hechos a la vista de los espectadores, obviamente de los familiares y de los testigos 
que había en el sitio, se da la voz de alarma porque coinciden los dos hechos, es decir el asesinato y el secuestro (de 
estudiantes) se dan de manera simultánea, y se da la voz de alarma en ese instante. El gobierno federal se debe dar 
inmediatamente por enterado, sin embargo, el presidente de la República (Enrique Peña Nieto) reacciona a los cuatro días, el 
30 de septiembre. 
¿Una reacción tardía? 
El Presidente de México emite una declaración ante un hecho tan dramático, del que todos —no sólo en México sino en 
muchas partes del mundo—, se estaban preguntando a las 24 horas dónde están esas decenas de estudiantes y qué había 
pasado con ellos; ante todo ese drama el Presidente demora cuatro días en reaccionar y reacciona mal. Muy mal pues la 
reacción del Presidente está dirigida con toda claridad a lavarse las manos, pues dice que el gobierno federal no puede 
sustituir las responsabilidades y obligaciones de los gobiernos de los estados y que esa era una responsabilidad de Iguala, 
¡como si esto fuera Guatemala! Esto está a 120 kilómetros del Distrito Federal, es parte del territorio nacional. Creo que el 
Presidente de la República estaba más preocupado por proteger su imagen y no acercarse a este tema que, como el de 
Tlatlaya, fue tóxico. 
¿Tóxico? 
El actual gobierno considera que los temas de seguridad y los temas de derechos humanos son tóxicos, temas que generan 
más bien problemas, que dan una imagen de país inseguro, que pueden afectar la imagen y el prestigio del gobierno y que lo 
mejor es no hablar de ellos y esconderlos debajo de la alfombra. Pero la basura ya se está saliendo de debajo de la alfombra 
Se trata de un gobierno preocupado por su imagen, que considera que si se aleja y toma distancia de este tipo de temas la 
gente pensará que éste es un problema de Guerrero, o de Michoacán, se lava las manos y deja que se cocinen en su propia 
salsa; yo creo que ese es el pecado original del actual gobierno y por el cual, paradójicamente, está pagando un precio 
altísimo, porque la imagen hoy del gobierno federal por lo de Tlatlaya primero y por lo de Iguala después, está por los suelos. 
Al igual que el gobierno anterior parece que el actual no está dispuesto a hacer nada por alterar el estado de impunidad 
existente que es lo que explica lo de Iguala. Es la impunidad total. Servidores públicos, policías y militares tienen la certeza de 
que no van a rendir cuentas si están ante un delito consumado, o que si quieren desaparecer o matar ya podrán dar una 
versión falsa de los hechos, como ocurrió en Tlatlaya y como ha ocurrido en el pasado, y nadie los va a sorprender ni exigir 
rendición de cuentas. Si alguien pensara que su postura es muy exagerada creo que usted tendría como argumento el hecho 
de que han aparecido un gran número de fosas clandestinas en Iguala y que ahora además de 43 estudiantes desaparecidos 
hay un número de cadáveres de personas asesinadas que hay que identificar Si alguien me dijera que exagero lo único que 
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pediría es que demuestre si hay un solo funcionario público, un agente del Estado, desde el 2006 hasta el 2014, cumpliendo 
condena por desapariciones forzadas; no hay ninguna. Esto es tan triste. Lo que yo más quisiera es estar equivocado, sin 
embargo los hechos son poderosos e inequívocos. Surgen las noticias de las fosas y ahí el Presidente se dirige al país en una 
alocución de cuatro minutos donde se muestra acongojado y él, como la gran mayoría del país y la comunidad internacional, 
asume que los habían matado, que esas eran las fosas y sobre esa presunción él anuncia que castigarán a los responsables 
hasta las últimas consecuencias; y dice todo lo que hay que decir solidariamente en una situación de este tipo. Sin embargo, 
resulta que estos son otros muertos que dan cuenta del problema sistemático que tiene México, insisto, la impunidad total. 
Entonces, hay muertos, hay fosas, pero no responsables  
Están las fosas, están los muertos, pero estos son otros muertos, es una bofetada. Cuando se creía que no podría haber 
mayor abuso resulta que los familiares de los estudiantes van a tener que seguir buscando porque los muertos encontrados 
son otros. El Presidente dijo que el caso Iguala ponía a prueba al Estado mexicano ¿cree usted que el Estado supere esta 
prueba? El caso Iguala y el caso Tlatlaya ponen a prueba su gobierno. El que tiene una prueba de credibilidad profunda es el 
gobierno. Este gobierno no ha mostrado el más mínimo interés en estos temas. Recuerde que de las cosas positivas que se 
han hecho en esta administración está la creación de un fiscal especial de la Procuraduría General de la República para 
investigar desapariciones, pero le han recortado 60% el presupuesto y no han logrado además ningún resultado con esa 
fiscalía. Usted señala que el actual gobierno tiene una responsabilidad en los hechos de Iguala y de Tlatlaya, pero ¿no cree 
que esto es una cosecha de una siembra que inició en el sexenio anterior con una política de seguridad fallida? Así es. Esto no 
ha cambiado, sigue la misma dinámica, la diferencia es que el Ejecutivo habla menos, o no quiere hablar del tema. Calderón 
hablaba todos los días del tema, y este gobierno no quiere hablar, pues su tesis es que está en el mejor interés de ellos, 
insisto, esconder estos temas bajo la alfombra, ignorarlos deliberadamente y sólo si hay escándalo de proporciones 
gigantescas e internacionales hacer un control de daños. 
¿Cuánto le va a costar al actual gobierno federal este tema? 
Yo creo que esto es muy profundo y ojalá que esta sacudida los obligue a revaluar. No quiero pecar de un optimismo sin 
fundamento, pero yo lo que quisiera es que la reacción de la sociedad mexicana y de la comunidad internacional que ha sido 
muy fuerte los obligue a reexaminar sus políticas y a no abordar este problema simplemente como un problema de relaciones 
públicas, sino entender que aquí hay materias que demuestran la degradación más profunda en la que ha caído México en 
ámbitos como la justicia, la violencia, la vigencia de los derechos humanos, la corrupción, la impunidad, todos estos temas 
creo que han sido prácticamente abandonados. Usted ha sido muy crítico sobre el tema de las desapariciones en el país en 
los últimos dos sexenios, y ha señalado que el gobierno parece no tratar este tema con el interés y el respeto que merece ¿de 
qué tamaño es el problema?  Estamos hablando de vidas humanas, de un drama nacional, esta es una crisis de derechos 
humanos que sufre México, que no tiene comparación en la historia contemporánea, esto es de una profundidad muy seria. 
La crisis que viene arrastrando México desde el sexenio de Calderón a la fecha en materia de derechos humanos es —yo 
diría— la crisis más seria que ha enfrentado México desde los tiempos de Tlatelolco, especialmente con la culminación de 
estas desapariciones de más de 40 estudiantes. Yo no conozco un hecho similar en América Latina en los últimos 30 años; y 
sí, en la historia de México ha habido muchos desaparecidos pero de esta magnitud y en tiempo real, no conozco ningún 
caso. (Carlos Benavides Enviado, primera plana) 
La Jornada-Contrato a modo permitió el fraude de Oceanografía: Una sola cláusula en el contrato de factoraje fue 
suficiente para que Amado Yáñez Osuna, en su carácter de administrador único de Oceanografía, y como representantes de 
Banamex: Alfonso Gerardo Ortega Brehm, director de Productos de Crédito de la Banca Corporativa; Emilio Gonzalo Granja 
Gout, director gerente de la Unidad de Energía y Químicos, y Erick Cervantes Murillo, analista de negocios, defraudaran con 5 
mil 312 millones de pesos al banco. El contrato se firmó en septiembre de 2012, 11 meses antes de que se pusieran en 
marcha los mecanismos con los cuales se concretó el fraude, revela la resolución del juzgado 14 de distrito en materia penal 
de la ciudad de México, que sustenta las órdenes de aprehension libradas contra los involucrados en ese delito, a solicitud de 
la Procuraduría General de la República (PGR). 
Delitos graves 
El juzgado estableció que el administrador único de Oceanografía y los funcionarios de Banamex cometieron delitos que 
resultan ser graves, porque dañaron bienes de gran jerarquía tutelados por el Estado, como son la estabilidad y solidez del 
sistema financiero. El dictamen judicial –del cual La Jornada tiene copia– señala que con base en las pruebas aportadas por el 
Ministerio Público Federal, el fraude a Banamex fue un delito continuado, ya que los hechos se desarrollaron entre septiembre 
de 2013 y hasta el 10 de febrero de 2014, y en ese periodo se presentaron 166 estimaciones falsas y alteradas de los 
contratos que Oceanografía hizo con Pemex Exploración y Producción. Para ello, la empresa criminal firmó un contrato del 
cual Emilio Gonzalo Granja Gout dijo a la PGR: Supe que había sido realizado y revisado por el área legal, el área de producto 
también estaba conforme con el contenido, y como yo no soy abogado me pareció correcto, además de que consideré que 
con este contrato marco el banco iba a estar mejor protegido. El acuerdo se firmó el 21 de septiembre de 2012. Por 
Oceanografía, Amado Yáñez Osuna; por Banamex, Emilio Granja Gout y Alfonso Gerardo Ortega Brehm. Los recursos se 
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depositaron en la cuenta 296633, abierta el 24 de noviembre de 2009 a nombre de Oceanografía; su manejo estaba a cargo 
de Leonardo Olavarrieta Tinoco, Alfredo Vicente Briceño Perera y Amado Yáñez Osuna. En el contrato se pactó la cláusula 
5.8, que a la letra señala: En ningún momento Banamex tendrá la obligación o responsabilidad de determinar o comprobar 
que los documentos que evidencian los derechos de cobro son válidos y legalmente exigibles, ni si su texto es correcto, ni si 
las firmas originales que aparecen en dicho documento corresponden a los firmantes, ni si las partes que celebraron dichos 
documentos contaban al momento de su celebración con facultades suficientes para ello. Los indiciados aprovecharon 
surelación con altos funcionarios de Banamex, lograron que se celebrara el contrato regulador entre Oceanografía y el banco, 
y los sujetos activos con calidad de funcionarios y empleados de la institución de crédito intervinieron directamente en la 
realización o autorización de operaciones, a sabiendas de que resultarían en quebranto o perjuicio al patrimonio de la citada 
institución de crédito, consideró el juzgado interviniente. Granja Gout, Ortega Brehm y Cervantes Murillo ingresaron 166 
documentos como estimaciones verdaderas de Pemex Exploración y Producción a sabiendas que son falsas y otras alteradas, 
y que al momento en el cual depositaban el 90 por ciento de cada estimación a la cuenta concentradora se realizaba un 
quebranto a la institución bancaria. La red delictiva operaba de la siguiente manera: Erick Cervantes Murillo (analista de 
negocios en la sucursal Banamex de Villahermosa, Tabasco) tenía asignada la función de recibir la documentación de 
Oceanografía (relación de derechos de cobro en original y estimaciones de obra para la cesión en copia simple); su deber era 
acudir a la ventanilla única de Pemex a certificar que las estimaciones se encontraran en la base de datos de Pemex, y que el 
valor plasmado en cada documento fuera “el pagadero por Pemex Exploración y Producción en un futuro a dicha institución 
crediticia. Sin embargo, esa función no se realizaba, toda vez que entre la división de tareas de dicha empresa criminal, en la 
que se encontraban inmersos el personal de Banamex, le correspondía ser omiso en verificar la autenticidad del contenido de 
las estimaciones que le eran entregadas por Oceanografía, concluyeron la PGR y el juzgado al librar la orden de aprehensión 
correspondiente. Emilio Granja Gout tuvo un papel preponderante en la generación de los hechos delictivos, ya que era el 
funcionario o ejecutivo responsable de la atención a Oceanografía; él autorizaba las prórrogas de los plazos para el pago de 
las estimaciones de obra y tenía el contacto con Erick Cervantes Murillo. “Esta persona cometió omisiones en la supervisión de 
la correcta operación de las estimaciones descontadas por Banamex de su cliente Oceanografía, que representaba para el 
banco operaciones millonarias que requerían, de acuerdo con los usos y prácticas bancarias, un seguimiento puntual y 
estricto de la formalidad de esas operaciones. Esto al amparo del apoyo que recibía de Alfonso Ortega Brehm, cuya función 
dentro del banco era supervisar las funciones de los directores para el éxito de los productos, entre los que se encuentra el 
denominado descuento de cartera, como es el caso de Oceanografía. Omitió cumplir con la Guía de Operación, señala la 
resolución judicial. El órgano jurisdiccional consideró que dado el gran poder económico de los integrantes de la empresa 
criminal, su internamiento no debía darse en una prisión de los estados de Tabasco, Campeche o Veracruz, ya que su delito 
generó multimillonarias ganancias, recursos económicos con los cuales podrían cooptar a las autoridades penitenciarias del 
lugar de la comisión de los hechos.  
Actos con fines lucrativos 
Además, que los inculpados actuaron bajo las formas de participación característica desde una organización de tres o más 
personas, bajo las reglas de disciplina y jerarquía para cometer con fines predominantemente lucrativos los delitos, indica el 
expediente judicial. En ese contexto, el juzgado advirtió sobre la posibilidad de que otras circunstancias pudieran impedir el 
desarrollo del proceso judicial, ya que al pertenecer a un núcleo de personas con amplio poder económico y político en dichas 
entidades federativas, que son el principal centro de negocios de Oceanografía, para que pueda desahogarse el juicio se 
requiere de un sistema de seguridad que pueda garantizar su integridad física. Sin embargo, sólo Amado Yáñez Osuna se 
encuentra sujeto a proceso penal, pero en libertad bajo fianza porque la acusación en su contra es por un delito no grave, 
pese a que el propio juzgado estimó que sí lo era, y por ese ilícito los involucrados alcanzaban penas que van de ocho a 15 
años de prisión y multa de 250 mil a 350 mil días de salario mínimo, que equivalen a cantidades que van de 17 millones 500 
mil pesos a 24 millones 500 mil pesos. Todo ello sin considerar la reparación del daño causado a Banamex que asciende a 5 
mil 312 millones de pesos. (Gustavo Castillo García, primera plana). 

Excélsior-Pemex refuerza plan antiordeña; vigilarán ductos electrónicamente: En los próximos dos años Petróleos 
Mexicanos ejercerá un capital por más de 197 millones de dólares para fortalecer el sistema llamado Control de Supervisión y 
Adquisición de Datos (SCADA, por sus siglas en inglés) para combatir la ordeña de combustible. Desde hace 14 años, SCADA 
tiene como principal objetivo detectar cualquier cambio de presión o anomalía en la red nacional de ductos de la petrolera, los 
cuales en su mayoría son provocados por los ataques del crimen organizado para robar gasolinas o gas. El capital que la 
ahora empresa productiva del Estado aplicará entre 2015 y 2016 será destinado a ampliar la capacidad de esta infraestructura 
y poder incorporar un mayor kilometraje de la red para su vigilancia. SCADA permite controlar y supervisar en tiempo real las 
condiciones operativas a lo largo de toda la red, con lo cual se permite la toma de decisiones en casos de emergencia. Para 
ello se cuenta con dos centros de control, uno en la Torre Ejecutiva de Pemex y el otro en Venta de Carpio, en el Estado de 
México, el cual será reubicado, por lo que ya se trabaja en la construcción de un inmueble en Azcapotzalco, del cual ya se 
lleva un avance de 20 por ciento. De enero a septiembre pasado, las tomas clandestinas se incrementaron en 38.6%, en 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

15 de 20 

15 

comparación con el mismo periodo de 2013, para alcanzar la cifra de 2 mil 662.  
Scada, el ojo vigilante de la red de Pemex 
Desde hace 14 años, opera en Petróleos Mexicanos (Pemex) el sistema Control de Supervisión y Adquisición de Datos 
(SCADA, por sus siglas en inglés), el cual tiene como principal objetivo el detectar cualquier cambio de presión irregular o 
anomalía en la Red Nacional de Ductos de la petrolera, situaciones que en su mayoría son provocadas por los ataques del 
crimen organizado para la ordeña de combustibles. Es por ello que entre 2015 y 2016, la empresa estará ejerciendo un capital 
por más de 197 millones de dólares, inversión que será destinada para ampliar la capacidad de esta infraestructura y poder 
incorporar un mayor kilometraje de la red para su vigilancia. El sistema SCADA permite controlar y supervisar en tiempo real, 
las condiciones operativas a lo largo de toda la red, con los cual se permite la toma de decisiones en casos de emergencia, 
para ello se cuenta con dos centros de control uno ubicado en la Torre Ejecutiva de Pemex y el otro en la zona de Venta de 
Carpio, en el Estado de México, este último será reubicado, por lo que ya se trabaja en la construcción de un inmueble en la 
delegación Azcapotzalco, en la ciudad de México, esta edificación presenta un avance de 20 por ciento. En una visita realizada 
por Excélsior al SCADA de la ciudad de México, David Prieto de Alba, encargado de la subgerencia en Tecnologías de Sistemas 
Supervisorios, explicó que la mencionada instalación es una de las más grandes en Latinoamérica, ya que se encarga de 
monitorear gasoductos, poliductos, y oleoductos, en los que se transportan hidrocarburos y sus derivados, por 32 mil 
kilómetros en el norte, centro y sur del país. Del mencionado total, al menos en nueve mil kilómetros se transporta gas 
natural, mil 815 de gas Lp, mil 200 de petroquímicos, entre otros. También, tiene el control de abrir o cerrar 505 válvulas, de 
un universo de mil 302 que existe en el sistema de transporte, que permiten controlar cualquier anomalía en el sistema que 
pueda significar un riesgo. Según el funcionario, el objetivo es evitar un daño a la población, el medio ambiente y a la 
infraestructura  para el transporte de los hidrocarburos por considerarse un punto clave del país. 
Funcionamiento remoto 
El Sistema Control de Supervisión y Adquisición de Datos es alimentado por diversos medios de comunicación, ya sea vía 
satélite o con fibra óptica, por lo que se trasmite la información de diversas estaciones remotas en todo el territorio nacional, 
es decir, se supervisan las presiones y los volúmenes de hidrocarburos que se transportan en tiempo real. Cada uno de los 
ductos tiene una capacidad máxima de transporte, por lo que el sistema, mediante alertas computacionales, avisa a los 
operadores sobre estos índices, lo que les permite tomar decisiones para evitar cualquier incidente. “No se permite que los 
ductos tengan alta presión, el sistema de control lo que hace es prever esa presión para que no pase. Si la presión máxima es 
de 100, la alarma está valuada en 80 para que haya tiempo de reaccionar y que no llegue a esos niveles.”   El SCADA da las 
variables para que los ingenieros tomen una decisión y no se llegue a los máximos. El sistema que opera las 24 horas del día, 
los 365 días del año, por 33 ingenieros en tres  turnos, es un software especialmente diseñado para las necesidades de la 
empresa, por lo que en las salas de control se aprecian computadoras y pantallas en las que se transmiten gráficas y mapas, 
donde se muestra el comportamiento de los ductos. Cada número, color y símbolo, tiene un significado diferente, que les 
indican a los operadores los niveles de presión, flujo, temperatura, calidad de los hidrocarburos, entre otros aspectos, todo 
ello en tiempo real. 
Ordeña a ductos, principal reto 
El reto principal de este sistema es el contribuir a la detección temprana de las tomas clandestinas a los ductos de Pemex, 
que en el acumulado de enero a septiembre de este año, ya suman dos mil 662 ilícitos, cifra que representa un aumento de 
38.6 por ciento en comparación a los mil 921 registradas en el mismo periodo de 2013, y que contribuyen a generar pérdidas 
millonarias para la petrolera. Si bien el SCADA puede registrar vía remota, un cambio en el flujo de los combustibles o gas, 
que está siendo transportado en la red, esta tecnología aún no tiene la capacidad de determinar las causas del mismo, es 
decir, si se trata de un accidente, un daño natural o intencional, ligado al crimen organizado. Una vez que se detecta este tipo 
de anomalías, se toma la decisión de cerrar las dos válvulas más cercanas al punto accidentado, lo que puede tardar hasta 45 
segundos en los gasoductos o de cuatro a 10 minutos para otros hidrocarburos, a fin de proteger la infraestructura, y a la 
población cercana. “El cómo actúa es una decisión humana, con diferentes presiones se toma la decisión y se secciona el 
ducto entre las dos válvulas.” Es así que las tomas clandestinas se detectan primeramente sólo como una reducción en la 
presión, para posteriormente comprobar que el ducto fue dañado. Por ello, las inversiones previstas tienen como objetivo el 
ampliar el esquema de monitoreo automatizado a 186 sitios a nivel nacional que forman parte de 47 sistemas de transporte 
por ducto, en tanto se integrarán zonas estratégicas de cuatro ductos petroquímicos. Según David Prieto de Alba, estos 
trabajos estarán enfocados principalmente a vigilar la infraestructura cercana a las ciudades o ríos, para evitar desastres 
mayores. 
Clave 
El SCADA cuenta con “salas de crisis”, en las que, como su nombre lo dice, en momentos de emergencia se reúnen directivos 
de Pemex para tomar diversas decisiones con base a la información que recaba el sistema, las cuales van desde proveer 
materiales de construcción, herramientas, maquinaria, hasta  aportar dinero y personal, entre otros aspectos, que ayuden a 
solucionar el problema, ya sea responsabilidad de Pemex o no, como fue el reciente caso del huracán Odile en Baja California, 
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y en el que se discutió la forma de abastecer a la zona de combustible durante la emergencia. (Nayeli González, primera 
plana). 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Embrión de Iguala… ¿en Iztapalapa?: Nada nuevo: en el oriente de la Ciudad de México actúa con impunidad el crimen 
organizado. Para intentar disminuir su peligrosidad, las autoridades locales y federales le llaman “narcomenudeo”, como si no 
se dieran también extorsiones, secuestros y demás variantes propias de zetas, golfos, templarios, rojos o cualquier otro cártel 
de la droga. Guerreros Unidos es la banda de la que al menos la dirigencia nacional perredista supo a tiempo que podía estar 
detrás del alcalde (prófugo hoy) de Iguala. Y del PRD, su Comité Ejecutivo en el DF sabe desde hace diez días que gente 
armada que viaja en Hummers, de la facción perrediana Equidad Social (de la diputada Dione Anguiano y del procurador 
social del GDF, Alfredo Hernández), predominante en Iztapalapa, exige pagos “de protección” a tianguistas de las colonias 
Agua Prieta y José Revueltas  (Ángel Bolaños, en La Jornada de ayer). Fue ¡el vocero! David Mendoza quien denunció ese 
probable crimen. Y renunció ya porque se le amenazó con destituirlo y expulsarlo del partido. ¿Qué autoridad investigará 
esto? O ninguna se dará por enterada… 

 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
Entonces sí fue la policía del gobernador Moreno Valle: El 1 de agosto publiqué aquí un texto convencido de que las 
explicaciones del procurador de Justicia de Puebla, Víctor Carrancá, eran creíbles, sólidas, difíciles de rebatir. Lo titulé: “Duele 
decirlo, pero los manifestantes mataron al niño”. Habían pasado tres semanas de los hechos de Chalchihuapan; del choque 
entre la policía estatal y manifestantes que bloqueaban un tramo de la carretera Puebla-Atlixco. Como se recordará, hechos 
donde perdió la vida un niño de 13 años. ¿Ellos mataron al niño con sus bazucas caseras de tubo PVC?, le pregunté tres 
veces al procurador Carrancá. Así es, me respondió tres veces. Es cierto que anoté en los párrafos finales: “Hasta ahí ha 
avanzado la información. Quizá hoy, mañana, surjan nuevos datos (…) Hasta ahí va el discernimiento entre mentira y verdad. 
Entre realidad y ficción”. Pero le creí a la autoridad. Pues resulta que las cosas no fueron así. El viernes, la propia autoridad 
poblana detuvo por violaciones graves a los derechos humanos en aquel trágico enfrentamiento a seis policías estatales, 
destituyó a la subsecretaria de Coordinación y Operación Policial de la Secretaría de Seguridad Pública, y amonestó y multó al 
secretario, Facundo Rosas. Es un escándalo. O engañaron al procurador Carrancá con aquel peritaje. O el procurador 
Carrancá fabricó una versión favorable. No hay más. La información de que se disponía aquellos días no es muy distinta a la 
de hoy. ¿Quién falló, qué falló; quién mintió, por qué? No me queda, por lo pronto, más que cambiar el título: Entonces sí fue 
la policía del gobernador Moreno Valle. Ante la duda, fue la policía. Qué desgracia. 
 
(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que hace unos días las fuerzas federales estuvieron cerca de capturar en Puebla a José Luis Abarca y a su esposa María de 
los Ángeles Pineda; sin embargo, el alcalde de Iguala en fuga tiene un círculo de seguridad que facilitó su escape. 

Y si bien el cabildo de Iguala sesionó el sábado para nombrar a su relevo —Luis Mazón, hermano de Lázaro, el ex secretario 
de Salud—, dicen que los regidores y síndicos hablaron con él por teléfono y les dijo que sí estaba dispuesto a tomar el cargo, 
pero que su hermano no quiere que lo haga. 

:Que ante las reiteradas amenazas a su vida y a la integridad de su familia que ha recibido el perredista René Bejarano desde 
hace un par de semanas, la PGR ya dispuso medidas para resguardar su integridad. 

Todo comenzó cuando el profesor responsabilizó públicamente al desaforado ex alcalde de Iguala José Luis Abarca, del 
asesinato de Arturo Hernández Cardona, militante de la corriente Izquierda Democrática Nacional en el estado de Guerrero. 

:Que el PAN guardó silencio sepulcral tras conocer que el asesinato del secretario general en Guerrero, Braulio Zaragoza 
Maganda, fue un ajuste interno de cuentas por la disputa de candidaturas. 

Detrás del crimen estarían también las purgas en la dirigencia estatal del PAN, labor que había encomendado Gustavo Madero 
al hoy difunto. 
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:Que el líder de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, lleva un promedio de bateo envidiable en lo que va de octubre, 
pues en los primeros días del mes, el Comité Central de la Comunidad Judía en México lo nombró invitado de honor y este 
domingo le tocó ser orador oficial en el 69 aniversario luctuoso de su paisano sonorense Plutarco Elías Calles. 

¿Suerte o buena temporada? 

:Que la discusión sobre el regreso a clases tiene contra la pared al movimiento politécnico, pues el fin de semana los 
estudiantes tuvieron demandas muy fuertes para presentarse este lunes en las escuelas e inclusive circularon en redes 
sociales convocatorias a maestros y trabajadores para acudir “a recuperar” las instalaciones. 

También discutieron fuerte sobre los medios de comunicación y la necesidad de tener un comité de prensa, y acordaron 
desconocer como vocero a Donovan Garrido, una de las figuras más visibles, al grado de impedirle la entrada a las 
asambleas. Pero del comité, nomás nada. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Ingresos y deuda: Cuando la Secretaría de Hacienda sometió la Ley de Ingresos a la Cámara de Diputados a principios de 
septiembre calculó un precio promedio de la mezcla de crudo de exportación de 82 dólares por barril. La cifra parecía fácil de 
alcanzar, pero ya este viernes 17 de octubre la mezcla se cotizaba en 77.68 dólares. Estaba creciendo el riesgo de que el 
gobierno no pudiera extraerle una tajada suficiente al petróleo para mantener su gasto en 2015. Al final, sin embargo, no 
importó. Los diputados bajaron el precio del petróleo a 81 dólares pero aumentaron el ingreso total en 26,713.9 millones de 
pesos. ¿Cómo le hicieron? ¿Elevaron los impuestos otra vez? No, simplemente cambiaron la previsión del tipo de cambio de 
13 a 13.40 dólares y decidieron que la Secretaría de Hacienda obtendría mayores ingresos por “eficiencia recaudatoria” y 
“aprovechamientos”. La creatividad de nuestros diputados es siempre la salvación del país. La Ley de Ingresos busca 
establecer una nueva marca histórica de 4 billones 702 mil 951 millones de pesos en los ingresos presupuestarios del sector 
púbico. No sorprende. Cada año el gobierno gasta más y necesita más dinero. Pero entre sus “ingresos” incluye un 
endeudamiento neto por 595 mil millones de pesos. Es como si yo calculara mi ingreso no sólo sobre la base de lo que ganaré 
por mi trabajo sino también sobre lo que me endeudaré con mi tarjeta de crédito. El gobierno trata de convencernos de que 
su endeudamiento es pequeño. Sin embargo, los 595 mil millones de pesos representan 12.6 por ciento de los ingresos 
aprobados por los diputados. Cualquier persona o familia que se endeudara con 12.60 pesos por cada 87.40 de ingreso real 
estaría en quiebra muy pronto. No es ésta la primera vez que la deuda pública mexicana crece de manera exagerada. Luis 
Echeverría subió la deuda pública externa de 4,202.8 millones de dólares en 1970 a 19,600.2 millones de dólares en 1976. 
José López Portillo la llevó a 58,874.2 millones de dólares en 1982. El resultado fue una crisis económica que durante décadas 
asfixió al país. Pero ni siquiera Echeverría y López Portillo habrían soñado con endeudarse por el equivalente de 42 mil 
millones de dólares en un solo año. Durante décadas los mexicanos hicimos sacrificios para reducir la deuda heredada de 
Echeverría y López Portillo. Renegociamos pasivos y dejamos de invertir para pagar, lo cual significó menor crecimiento 
económico, menor creación de empleos y mayor pobreza. Para 2006 ya habíamos disminuido la deuda pública neta a sólo 
19.1 por ciento del producto interno bruto (Criterios 2013). Desde entonces los políticos nos han endeudado nuevamente. 
Para 2012 la deuda pública neta era ya de 33.1 por ciento del PIB (una parte por el rescate de los quebrados sistemas de 
pensiones). En 2013 se alcanzó el 35.6 por ciento (SHCP, informe al Congreso). En 2014 se espera que la cifra termine en 
38.8 por ciento (Criterios 2015) y para 2015 seguramente rebasaremos el 40 por ciento. En términos de dinero, la deuda del 
sector público aumentó 590,493 millones de pesos entre 2012 y 2013 para alcanzar un monto de 5.9 billones de pesos 
(SHCP, Informe trimestral al Congreso, apéndice de deuda pública). Nuestros políticos reivindican la filosofía de gaste ahora y 
que sus hijos paguen después. Hacen exactamente lo contrario que un padre de familia responsable, el cual se sacrifica hoy 
para dejar un mejor nivel de vida a sus hijos. Los políticos prefieren gastar dinero que no tienen para beneficiarse ellos y 
dejar el pago a las siguientes generaciones. 
Siempre nuevos 
Dios “no tiene miedo a las cosas nuevas”, dijo ayer el papa Francisco en su homilía en la misa de beatificación de Paulo VI. 
“Por eso continuamente nos sorprende mostrándonos y llevándonos por caminos imprevistos. Nos renueva. Es decir nos hace 
siempre nuevos”. Estas palabras han sido interpretadas en el sentido de que la Iglesia debe aprender a abrirse en temas 
como la homosexualidad y el divorcio. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Nadie quiere ser el aguafiestas: Estamos en una fiesta que está en claros rendimientos decrecientes. Nadie se atreve, sin 
embargo, a decir que llegó la hora de cortar por lo sano. Las bebidas están terminándose, los hielos se han derretido y los 
borrachos comportándose bochornosamente. Lo prudente es prender la luz, recoger los trastos y tomar aspirinas para 
minimizar la cruda. Pero al fiestero que ose proponerlo lo tildarán de “aguafiestas”. El problema es que, si nadie se comporta 
de manera responsable, la fiesta puede terminar muy mal. Algo parecido estamos viviendo en las finanzas públicas: ninguno 
de los partidos importantes quiere ser el aguafiestas y advertir lo inevitable: que la fiesta de presupuestos altos, gracias a 
buenos precios del petróleo y bajas tasas de interés, está terminando y, por tanto, hay que hacer algo para afrontar la caída 
de los ingresos; que llegó el momento de ajustar el gasto público para mantener las finanzas en orden. El gobierno de Peña 
no quiere asumir el papel de aguafiestas. ¿Por qué hacerlo si su apuesta es a que continúe el jolgorio? Que la economía 
crezca por un elevado gasto público junto con las reformas estructurales. Hay que recordar que el keynesianismo regresó a la 
Secretaría de Hacienda. Existe la convicción de que el gasto gubernamental tiene un efecto multiplicador: por cada peso que 
gasta el gobierno, la economía crece más que ese peso. De ahí que este año el sector público vaya a ejercer el mayor gasto 
de su historia: cuatro billones 703 mil millones de pesos. Pero un tercio de los ingresos públicos vienen del petróleo y resulta 
que la producción nacional va a la baja y los precios internacionales se están desplomando, una combinación mortal. La 
semana pasada, la mezcla mexicana cerró en 78 dólares por barril. Ese mismo día, los diputados aprobaron la Ley de 
Ingresos del 2005 con un precio de referencia de 81 dólares para el 2015. El Ejecutivo y Legislativo le están apostando que se 
va a revertir la caída de los petro-precios, una apuesta arriesgada. Para compensar en algo la caída de los ingresos 
petroleros, los diputados ajustaron la cotización del tipo de cambio. El Ejecutivo había propuesto 13 pesos por dólar para el 
2015. Los legisladores la subieron a 13.4. Así, de un plumazo, encontraron más pesos que gastar derivados de las 
exportaciones petroleras. Además subieron el pronóstico de recaudación de impuestos en 27 mil millones. ¿Por qué no? Al fin 
y al cabo, el papel lo aguanta todo. Si los pronósticos de ingresos públicos no se cumplen —ya sea por una caída petrolera, 
impositiva o de ambas—, siempre queda la posibilidad de contratar más deuda. Este gobierno es experto en eso. Desde que 
llegó, le ha metido duro a la tarjeta de crédito. En diciembre de 2012 le pidió al Congreso que la deuda a finales de 2015, 
medida en el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público, alcanzara el equivalente al 36.5% del 
Producto Interno Bruto (PIB). En 2013 solicitó que dicha deuda fuera de 41%. Y este año la volvió a subir a 43.3%. Es un 
salto de 6.8 puntos del PIB en los dos años que llevan gobernando. Son 1.14 billones de pesos más. Imaginemos que ahora sí 
cumplen el compromiso de cerrar 2015 con una deuda pública equivalente a 43.3% del PIB. Los 6.8 puntos de 
endeudamiento extra entre lo que originalmente pidieron en 2012 y lo que efectivamente se habrían endeudado a finales de 
2015 significarían un monto adicional de crecimiento de la deuda pública de mil millones de pesos por día en los mil 125 días 
transcurridos desde el primero de diciembre de 2012 y el 31 de diciembre de 2015. Mil millones de pesos por día. ¿Por qué 
no? Si el Ejecutivo pide, el Legislativo otorga. En esta ocasión, la Ley de Ingresos fue aprobada por 427 de los diputados 
presentes, el 92%. Sólo 35, de un par de partidos chicos, votaron en contra. PRI, PAN y PRD avalaron una Ley que no 
reconoce la explosiva combinación de caída del ingreso petrolero y el incremento de las tasas de interés en Estados Unidos. 
No se trata de un escenario catastrofista. Lo primero ya está ocurriendo. Lo segundo tiene buena probabilidad de ocurrir el 
año que entra. Pero nadie de los partidos importantes quiere asumir la postura responsable en las finanzas públicas. Todos 
quieren seguir chupando del presupuesto público, tanto la Federación como los gobiernos locales del PRI, PAN y PRD, como si 
fuera inagotable. Nadie quiere dejar la fiesta de altos precios del petróleo y bajas tasas de interés. Todos quieren seguir 
divirtiéndose como si el futuro fuera igual que el pasado. Nadie quiere ser el aguafiestas que empiece a hablar 
responsablemente de que es mejor cortar por lo sano. Todos quieren quedarse en una fiesta que puede terminar muy mal. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Misteriosa mujer en asesinato de panista 
Una llamada de mujer concretó la celada al dirigente del PAN en Guerrero, Braulio Zaragoza, asesinado la mañana del 
domingo 28 de septiembre en Acapulco. La misteriosa dama se llama Carmen Delia Narváez Arias, quien se hizo pasar como 
parte del equipo del senador perredista Armando Ríos Piter. Desde el mismo día del crimen, panistas en el DF comenzaron a 
circular la versión de la llamada, en un intento por relacionar a don Armado, conocido como El Jaguar y que aspira a competir 
en las elecciones de 2015 para el gobierno del estado, con el atentado. Dentro del equipo del perredista comentan hoy que 
quedó bastante claro que el asesinato se debió a asuntos entre panistas o, como dijo la procuraduría guerrerense, a un móvil 
político. Parece que El Jaguar durmió sosegado el fin de semana y no como felino enjaulado, nos comentan. 
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Chiapanecos pueden dormir tranquilos 
Chiapas y los chiapanecos pueden estar tranquilos, porque la Suprema Corte de Justicia de la Nación notificó al Congreso 
estatal, a cargo del presidente de la Mesa Directiva, el diputado priísta Jorge Enrique Hernández Bielma, la resolución sobre la 
reforma electoral. Los puntos que declaró inconstitucionales no surtirán efecto para los comicios en curso, con la idea de no 
afectar el proceso de 2015, nos explican. La situación quedó en las sesiones públicas del pleno y debidamente registradas en 
su portal web. Posteriormente, el máximo tribunal enviará el engrose del expediente. Así que en nada cambia el arranque de 
las elecciones del próximo año en territorio chiapaneco, nos comentan. 
 
Mancera, Navarrete Prida y el minisalario que los une 
Andan como muy agarraditos de la mano el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, y el secretario del Trabajo, 
Alfonso Navarrete Prida, en el asunto del debate de los salarios mínimos. El fin de semana se encontraron en Sonora y 
quedaron de verse para seguir el diálogo. Bueno, don Miguel Ángel y don Alfonso tienen mañana una cita en el Senado para 
hablar del tema con dirigentes sindicales y legisladores, encabezados por el priísta Ernesto Gándara y el verde Luis Armando 
Melgar. El foro abordará los rubros de la productividad y los salarios, nos comentan. 
MIGUEL A. MANCERA, JAY DE LA CUEVA, ANTHONY WAYNE Y HÉCTOR SERRANO 
 
Beltrones recibe condecoración 
De plácemes están en el grupo del coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, por una 
comunicación que llegó desde París: el sonorense recibirá la más alta distinción de la República francesa, la Orden de la 
Legión de Honor. La condecoración está relacionada con los méritos que hizo en el ámbito civil para mantener los lazos entre 
México y Francia en los años aciagos del choque entre los gobiernos de Felipe Calderón y Nicolas Sarkozy, por el caso 
Florence Cassez. Lo hizo en momentos de frío silencio bilateral, desde lo que se conoce como diplomacia parlamentaria y en 
su posición de presidente de la Cámara de Senadores, nos comentan. ¡Oh la la! 
MANLIO FABIO BELTRONES 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

¡SHHH! No se lo digan a nadie porque es secreto, pero por los choriceros rumbos de Toluca se dice que ya hay alguien con 
una candidatura a diputado federal en el bolsillo. 

MIENTRAS la mayoría de los priistas del Estado de México se prepara para la encarnizada batalla por una ansiada curul, un 
suertudote se ganó la lotería sin comprar ni siquiera boleto. ¿Quién es? Pues ni más ni menos que Arturo Montiel Rojas.  

SEGÚN ESTO, el ex gobernador está listo para reincorporarse a las lides políticas, con lo que los tricolores mexiquenses 
confirman que los espacios y las oportunidades son para los mismos de siempre. 

AL PASO que van las cosas, más de uno se pregunta: ¿quién caerá primero: el nuevo entrenador de Chivas, José Manuel “El 
Chepo” de la Torre, o el gobernador Ángel Aguirre Rivero? 

Y NO ES por espantar a los fanáticos del Guadalajara, pero tras haber sobrevivido a los embates del fin de semana, se ve 
difícil que el perredista se decida pronto a dejar el despacho. 

LAS PRESIONES tanto dentro como fuera del PRD estuvieron durísimas en los últimos días para obligar-o, mejor dicho, orillar-
al mandatario a presentar su solicitud de licencia al cargo. 

SIN EMBARGO, todo indica que, tras los patinones iniciales, finalmente la tribu de “Los Chuchos” decidió cerrar los ojos a las 
evidencias y los oídos a los reclamos, para arropar a Aguirre Rivero, de tal forma que llegue al final de su mandato, previsto 
para el 31 de marzo del próximo año. 

Y NO POR otra cosa sino porque no quieren empañar la candidatura del senador Armado Ríos Piter a quien, por lo visto, 
llegar a la gubernatura con 43 estudiantes desaparecidos a cuestas no le preocupa demasiado. 
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HABRÍA QUE tomarle la palabra a Ricardo Anaya, quien dice tener elaborado todo un plan para que los candidatos panistas 
no le resulten con sorpresitas. 

Y, DE UNA VEZ, podría empezar el presidente nacional del PAN con el tamaulipeco Luis Alfredo Biasi, quien es secretario de 
Desarrollo y Bienestar Social de Matamoros y está causando muchas interrogantes entre sus paisanos. 

RESULTA QUE, pese a ser funcionario, trae una intensa campaña-por no decir que anda desatado-promocionándose para ser 
diputado federal por el PAN. 

BIASI es llamado “el zar de las aduanas”, debido a que es dueño de la más importante agencia aduanal de la región. 
Casualmente, desde su posición gubernamental, encabeza un programa municipal para legalizar autos “chocolates”. 

LO QUE SE preguntan los tamaulipecos es de dónde sale la lana para la promoción de Biasi. 

DONDE ya hubo un divorcio entre el PRI y el Partido Verde es en Guanajuato, pues no hubo acuerdo para impulsar la 
candidatura de Martín Ortiz a la alcaldía de León. 

POR ALGUNA razón los verdes, a los que tanto les gustan los billetes verdes, no quieren jugársela con el secretario del 
Ayuntamiento y, por cierto, gallo de la alcaldesa, Bárbara Botello. 

ANTE ESTO hay quienes afirman que el gallo, o mejor dicho, el tucán del PVEM para esa posición podría ser ¡José Ángel 
Córdova Villalobos! En efecto: el ex panista y ex secretario federal de Salud. ¡Qué tal! 
 
 (Redacción, página 10) 
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